

Vorwort

Was heute noch stimmt, kann morgen schon veraltet sein.

Das gilt sicher auch im Arbeitsrecht. Die zum Jahresbeginn in Kraft getretenen Änderungen haben nicht die gesamte Struktur des Arbeitsrechts verändert, allerdings deren Übersichtlichkeit auch nicht verbessert. Das Arbeitsrecht ist nach wie vor dadurch geprägt, dass auf zahlreiche Rechtsvorschriften geachtet werden muss, die sich in den unterschiedlichsten Gesetzen finden. Ein einheitliches Arbeitsgesetzbuch gibt es nicht und wird wohl auch noch eine Weile auf sich warten lassen.

Das vorliegende Buch möchte Ihnen einen komplexen Überblick über die wichtigsten arbeitsrechtlichen Fragen geben. Es soll Ihnen helfen, auftretende Rechtsfragen richtig einzuordnen und den Weg zur richtigen Antwort und Vorgehensweise zu finden. Das Buch kann allerdings eine im konkreten Einzelfall notwendige Rechtsberatung nicht ersetzen.

Ich wünsche Ihnen viel Erfolg beim Einsatz Ihres durch dieses Buch erworbenen Wissens.

Mannheim, März 2004

Ralph Jürgen Bährle
Rechtsanwalt